

## 産業建設常任委員会議会報告会について

1 日時 令和元年5月23日（木） 午前10時30分から正午まで

2 場所 東日本国際大学 第2号館302教室

3 参加者 東日本国際大学の学生 16名

### 4 内容

(1) 第1部 議会報告会

いわき市議会2月定例会で審議した議案を市議会だよりにより説明

(2) 第2部 意見交換会（3班構成）

テーマ：いわき市における若者の就労支援について

（～どうすればいわき市に若者が就職するか～）

### 5 意見交換会で発表された意見

- ・企業が、お嫁さんやお婿さんを紹介してほしい。少子高齢化対策にも繋がると思う。
- ・電車の利便性を向上させ、車以外の移動手段を使えるようにする。駅の活性化にも繋がる。
- ・「平～小名浜」間を安い運賃で乗車できる鉄道をつくり、いわきを活性化させることで、人を集める。
- ・奨学金を返さなくても良い制度にする。
- ・地元企業が東京へ行き、企業PRを行う。
- ・いわきに高級品店のような店を作り、他の地方との違いをアピールする。
- ・企業数が少ないので、企業数を増やす。
- ・いわきに新幹線や空港をつくることで、海外も含め多くの企業との交流ができるようにする。
- ・いわきの人には人間性やマナーが悪い。運転マナーも悪いので改善できれば良いと思う。
- ・いわきにプロ野球チームをつくる。
- ・留学生も多いため、外国人でも住みやすい街をつくる。
- ・公共交通の便が悪いため、バスの本数を増やす。

- ・いわきに若者が遊べる場所をつくる。
- ・夜間歩く際に、暗い場所が多い。明るくすることで、住みやすい街にする。
- ・留学生の多くは、東京へ就職してしまっている。
- ・いわきの観光地を知らない留学生が多いため、インスタグラムやフェイスブックを使って積極的に情報を発信する。

## 6 アンケート結果（16名回答）

### (1) 時間配分はいかがでしたか。

#### ア 第1部議会報告会

- ① 長かった (1)
- ② ちょうどよい (14)
- ③ 短い (1)

#### イ 第2部意見交換会

- ① 長かった (2)
- ② ちょうどよい (11)
- ③ 短い (1)
- ④ 無回答 (2)

#### ウ 全体的に

- ① 長かった (0)
- ② ちょうどよい (14)
- ③ 短い (0)
- ④ 無回答 (2)

### (2) 第1部の議会報告会の内容は、理解できましたか。

- ① よく理解できた (7)
- ② おおよそ理解できた (9)
- ③ 理解できなかった (0)

### (3) 第2部の意見交換会のファシリテーターの進行、説明はいかがでしたか。

- ① わかりやすかった (15)
- ② わかりにくかった (0)
- ③ どちらともいえない (0)
- ④ 無回答 (1)

### (4) 議会報告会に参加した感想を記入してください。

- ・意見交換会に参加して良かったと思う。
- ・雰囲気良く、意見が出しやすい場だった。

- ・住みやすい環境が大切だと思った。色々な意見があることを知った。
- ・色々な話をしながら、大事なことを聞くことができた。
- ・今回出された意見の中には、実際に行くことで、とても良い街になるものもあると思った。
- ・時間が短かったので、あまり意見交換ができなかった。長い時間がほしかった。
- ・自分自身が住んでいる街について、本気で考え、改善策を出す大切さを学んだ。
- ・様々な意見があり、とても勉強になった。
- ・自分が住んでいる街なのに分からないことが多かった。これからは、自分なりに関心を持って生活したい。
- ・一人の意見ではなく、年上の人や外国人留学生の意見を聞くことができて良かった。
- ・やりやすかった。
- ・あくまで意見であり、今のいわき市でも十分良いと思う。
- ・違う年齢層の方々の色々な意見を聞いて良かった。

(5) 今後、議会報告会が開催された場合、参加したいですか。

- ① 参加したい (4)
- ② 参加してもよい (8)
- ③ 参加したくない (1)
- ④ 無回答 (3)

(6) その他、意見、要望、ご提言など。

- ・議員さん達が話しやすい環境を作ってくれて、とてもやりやすかった。
- ・初めての経験だったが、良かった。
- ・このような機会に招いてもらって良かった。

(7) これまでに市議会の会議の様子や市議会が発信する情報をご覧になったことがありますか。

- ① ある (0)
- ② ない (9)
- ③ 無回答 (7)

(8) 市議会が発信する情報で、今までにご覧になったことがある項目は。

- ・ほうれんそう (2)
- ・新聞 (2)